

Mandat

La personne représentante du Syndicat au Comité de retraite :

- a) étudie le règlement du régime de retraite de l'Université ;
- b) s'assure que le règlement du régime de retraite est conforme aux dispositions de la convention collective et de la loi ;
- c) participe aux rencontres du Comité mixte de retraite ;
- d) remet le procès-verbal au bureau du Syndicat à la suite de chaque réunion ;
- e) informe et consulte les membres et instances du Syndicat sur les propositions ou amendements du Comité mixte de retraite ;
- f) fait des recommandations au Comité de négociation concernant les amendements à apporter à la convention collective en matière de retraite ;
- g) défend les objectifs du Syndicat.

Membres

- Représentant du SEESUS : Bernard Fortin

Compte rendu des activités de l'année 2024-2025 (1^{er} juin 2024 au 31 mai 2025)

L'an passé, comme préambule au rapport annuel 2023 du Comité de retraite qui n'était pas encore publique, je m'étais seulement permis de vous dire que le rendement global était toujours positif et que notre caisse se classe très bien, même parmi les meilleures au Canada. La caisse avait, au 31 décembre 2023, un actif de 1,608 milliards. Cela représente un rendement annuel de 14,5%. Le rendement médian des caisses de retraite canadienne de l'univers RBC (le gardien de valeur à ce moment) était de 9,1%. Ce qui classe notre régime parmi les meilleurs. Le rendement annualisé sur 5 ans est de 8,1% et de 7,1% sur 10 ans. Je termine les chiffres en vous mentionnant la capitalisation à la fin de l'année 2023 représentait 288 M\$, cela représente le surplus de la caisse par rapport aux obligations envers les prestations de retraite à la date du 31 décembre 2023.

Les critères ESG (environnementaux, sociaux et de gouvernance) continuent d'être au premier plan pour faire de l'investissement responsable. La performance de ces critères continue de projeter notre régime de retraite vers la hausse. À l'inverse, l'intensité carbone continue de baisser, 66% de moins qu'en 2018.

Mon préambule pour l'année 2024 vous annonce encore d'excellents rendements dans les marchés financiers, malgré le contexte géopolitique qui était déjà incertain. Je peux nommer la saga envers le plafond de la dette américaine, le conflit en Ukraine qui perdure, la guerre contre le Hamas, les tensions à Taiwan avec une possible invasion par la Chine, des nouvelles faillites de banques aux É.-U., et d'autres crises, tensions, conflits, guerres qui mettent de l'incertitude dans les marchés financiers. Pour préambule à l'année 2025, j'ajoute les actions du président américain qui ont débuté à la fin janvier. Je vous mentionne tout cela pour vous démontrer que les marchés financiers sont toujours agités pour une raison ou une autre. Les agitations, en ce moment, font la « une » plusieurs fois par jour, c'est la plus grande différence avec l'habituel. Mon constat est que les marchés financiers font bien de conserver une vision long terme, ne pas tenter de corriger au fur et à mesure.